

Opinión

EDITORIAL | ANÁLISIS | BLOGS



Editorial
Proteger la 'joya'
La dirección de Ecopetrol tiene la responsabilidad de ajustar costos, ampliar la exploración y explotación y concentrar esfuerzos en lo que sabe.
Francisco Miranda Hamburger
Director de Portafolio

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

Por diez trimestres consecutivos Ecopetrol reporta números a la baja en sus resultados empresariales. Entre abril y junio de este año las ganancias de la petrolera estatal (1,8 billones) se desplomaron un 46,4% con respecto al mismo período del 2024. Frente a la primera mitad de 2025, las utilidades del primer grupo empresarial del país cayeron 33,2% ante lo obtenido entre enero y junio del año pasado.

Más noticias de **Análisis**



Sobre el Magnicidio de Miguel Uribe



¿Qué tiene de común?

Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

En cuanto a los ingresos operacionales de \$29,7 billones, la caída registrada llega al 9,1%. En cuanto a la producción de 755 mil barriles diarios de petróleo en el semestre, son cifras positivas, pero lejanas de las ambiciosas metas de años pasados. Para la dirección de Ecopetrol, los factores detrás de este desempeño negativo son múltiples: el comportamiento de los precios internacionales del crudo Brent, atentados contra la infraestructura y oleoductos, bloqueos sociales a campos, tensiones geopolíticas y sobrecarga de impuestos por parte del propio gobierno Petro.

No es una exageración afirmar que el grupo Ecopetrol atraviesa por un difícil momento que requiere de decisiones drásticas de giro en las estrategias y de liderazgo en su cúpula gerencial. Tampoco sobra recordar que la empresa más grande del país es patrimonio de todos los colombianos y la 'joya de la corona' del Estado colombiano por su inmensa contribución- vía dividendos, regalías, impuestos y contratación local, a las finanzas públicas y al desarrollo de las regiones productoras.

Por esas razones, todos los ojos deben estar puestos en la gestión corporativa de Ecopetrol y en la urgencia de quebrar esta tendencia y recuperar los resultados al alza. Si bien la volatilidad en los precios del petróleo son un aspecto definitivo en las cuentas de la compañía, el incremento en los costos operacionales debe ser revisado con cuidado y tomar medidas al respecto. Cabe añadir que estas cifras de Ecopetrol ratifican que los bloqueos ilegales a los campos y operaciones petroleras, así como los atentados terroristas contra la infraestructura que andan disparados, no son gratuitas y minan las finanzas de la empresa.

Este deterioro en la petrolera estatal se registra en medio de un entorno hostil para la industria de los hidrocarburos, promovido por el presidente de la República, Gustavo Petro. De hecho, el primer mandatario no cesa de emitir críticas públicas al sector petrolero y a negocios específicos de Ecopetrol como la insistencia a vender el proyecto de fracking en la cuenca Permian en Estados Unidos.

Pero uno de los aspectos que más daño le ha hecho no solo a Ecopetrol sino al resto de las compañías petroleras que operan en el país es la negativa constante del presidente Petro a nuevos contratos de exploración de hidrocarburos en Colombia. La política energética del Gobierno no solo ha sido incapaz de entregar resultados tangibles en la transición, sino también ha debilitado la seguridad y la soberanía energética de la Nación. La industria petrolera y de gas natural sigue siendo vital para la economía nacional, sin importar los sesgos ideológicos de la administración Petro en su contra.

Desempeños mediocres de Ecopetrol impactan más allá del grupo empresarial. El Gobierno espera, según el Marco Fiscal de Mediano Plazo (MFMP), \$7,8 billones en dividendos petroleros para 2025. Las caídas en utilidades de la petrolera alejan a las finanzas públicas de estas metas y despiertan alertas sobre un 'descuadre'. En conclusión, la dirección de la empresa debe ampliar la explotación y exploración y concentrarse en el corazón de su negocio de hidrocarburos.

Lo más leído

- EMPRESAS**
Millonaria multa a Almacenes Éxito por infringir el régimen de protección al consumidor
- GOBIERNO**
'Ni una sola vez obtuve respuesta': presidente de la Andi cuestiona 'silencio' de Petro
- INTERNACIONAL**
Quién era el comerciante que murió tras ser atacado y golpeado por sus hijos
- GOBIERNO**
Alfredo Saade ya no es más el jefe de gabinete de presidente Gustavo Petro
- IMPUESTOS**
Declaración de renta: vea cuándo debe presentarla en 2024 según su número de cédula
- IMPUESTOS**
Declaración de renta sugerida: ¿qué pasa si no uso la recomendación de la Dian?



Sobre el Magnicidio de Miguel Uribe

EDITORIALES ANTERIORES DE FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

- 13/08/2025 Temporada de impuestos
- 12/08/2025 Ojo con las fronteras
- 12/08/2025 Miguel Uribe Turbay
- 10/08/2025 La cautela debe seguir

Ver todas



RELACIONADOS: EMPRESAS | COLOMBIA | EDITORIAL | ECOPEPETROL

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

Destacados

NEGOCIOS | TENDENCIAS | MIS FINANZAS | OPINIÓN



Empresas
15 Ago de 2025 - 4:13 p. m.
Cómo le fue a las otras 9.000 empresas más grandes del país en 2024



Empresas
15 Ago de 2025 - 4:08 p. m.
EPM y Millicom ajustan acuerdo para facilitar venta de acciones de UNE



Empresas
15 Ago de 2025 - 4:05 p. m.
ETB muestra señales de recuperación y acelera su plan de transformación digital

Más Portales

El congreso de la Andi
EL TIEMPO
El congreso de la Andi



FUTBOL
¿Cuál fue el equipo que más dinero generó en el mercado de fichajes?



ADN
Juan Carlos Florián asume el Ministerio de la Igualdad: 'Me nombro en femenino porque soy una persona'



City
Familia de Harold Aroca pide justicia y capturas inmediatas

Columnistas

LUNES | MARTES | MIÉRCOLES | JUEVES | VIERNES

Otros columnistas

Portafolio

Síguenos en redes:

Nuestros Portales

El Tiempo
City TV
Fútbol Red
El Empleo
Diario ADN
Aló
Motor

Nosotros

Páute con nosotros
Mapa del sitio
Suscripciones
Trabaje con nosotros

Legales

Políticas
Términos y condiciones
Aviso de privacidad
Línea ética

Contáctenos

Servicio al cliente
Ayuda
Centros de ventas
Reversión de pagos

Miembro de:

Grupo de Diarios de América
 Asociación Colombiana de Medios de Información
 Interactive Advertising Bureau
 Superintendencia de Industria y Comercio